
强军故事会演讲稿(实用5篇)
演讲稿首先必须开头要开门见山，既要一下子抓住听众又要
提出你的观点，中间要用各种方法和所准备的材料说明、支
持你的论点，感染听众，然后在结尾加强说明论点或得出结
论，结束演讲。那么演讲稿怎么写才恰当呢？下面是小编为
大家整理的演讲稿，欢迎大家分享阅读。

强军故事会演讲稿篇一

在座的各位朋友大家好，我是海军总院的副院长孙涛，我同
时也是一名普通的消化科医生。我问问大家，船一般都是干
什么用的呢？运输，对。我们有很多船是载客、运货物。像
部队很多的战舰上面有大炮，有导弹，甚至有飞机。可是我
们这艘船它很特殊，它是一个医院船，我们叫它和平方舟医
院船，它的舷号是866，这个船一共去过国外五次，它的足迹
遍布了亚非拉。其中访问过和进行过医疗服务的有二十二个
国家，我们这个医疗船在国外看的病人有八万六千多人，在
这个船上完成的大小手术将近有八百例。所以这个船是一个
名副其实的海上医院。

我觉得我生下来就跟和平方舟医院船特别有缘。为什么呢?我
父亲也是海军，我的母亲是一个医院的医务工作者，她也在
消化科。所以我是我父亲和母亲职业生涯的一个延续。海军
第一次给我的印象，是在出远海的时候，当时我才二十七岁。
刚上船的时候我还是很兴奋的，看着蓝天大海，兴奋了可能
没有几个小时我就开始翻江倒海，吐到最后，这个船还没开，
机器一响我就要开始吐，我晕得最厉害的时候是怎么办呢？
躺在床上，要吃饭的时候就端着一个饭盆，闭着眼睛到饭堂，
把饭打在盆里面，然后再端到床边上，闭着眼睛一口一口再
吃饭。所以第一次出远海，给我留下的印象是比较痛苦的。
随着我不断地在海军参加一些任务，逐渐也是越来越热爱海
洋，越来越适应海上的生活。特别是这几年，我们随着和平



方舟医院船，足迹遍布了我们国家的大小岛屿，遍布了世界
各地的大小岛屿做医疗服务。对我来说，或者对我们和平方
舟医务人员，包括每位官兵来说，有很多快乐有很多感动，
当然也有很多痛苦，很多纠结。

今天我就通过一个个故事来给大家介绍介绍我们和平方舟所
经历的这些欢乐，这些感动。我们在菲律宾的时候，海燕台
风来袭。台风经过以后，海水大概有四五米高，把岸边的很
多房子都摧毁了。在菲律宾救援当中，我们和平方舟医院船
上一共出生了四个孩子。其中两个男孩、两个女孩，第一个
出生的孩子的父亲，临走的时候他对我们和平方舟医院船特
别感谢，但是当时他也没有条件来表达他的心意，他最后就
拿孩子的一块尿布，在上面写上感谢中国海军救了他们一家
人。这些就是我们在海外执行任务当中经常会碰到的事儿。

在孟加拉，有一个病人他提出来，你们和平方舟医院船
在20xx年的时候曾经给我做了一只眼睛的白内障手术，让我
重见光明。当时因为另外一只眼睛的条件还不是很适合，就
没做手术，他说我现在这只眼睛不是很好了，我希望最好你
们帮我再做一下。我们很快地把他作为一个特殊的病人，后
来经过检查诊断觉得他很合适手术。所以我们在和平方舟医
院船上，又给他做另外一只眼的白内障（手术），在我们船
上同样的手术在不同的时间做了两次。这个病人做完以后，
他做了一个很让我们想不到的举动，他说，我不走了，我就
在你们船上待着，我来做一个志愿者。因为他英文很好，本
地的语言也很好，他在那儿给我们完成了大量的工作。所以
我们这种在传承人道主义关爱、传承友谊当中，就像接力棒
一样一棒一棒地传下去。

也是去年（20xx年）我们在菲律宾的时候，当时我们在岸上建
了一个医院。我们利用的是一个旧的省立医院的废址，因为
很多房顶都没有了，上面用一层布盖着。这个房间里面都是
水，但是我们因为没房住，自己搭了一个帐篷。我们官兵晚
上休息的时候，在那儿工作的时候始终闻到一种异常的味道。



因为当时我们主要在提供医疗服务，等我们离开了菲律宾，
他们在微信群里面发了一个微信，说你们走了过了没两天当
地在清理的时候挖出好几具尸体。所以这些都需要我们医务
人员克服很多困难。我们现在要起到一个负责任大国的作用，
要起到我们一个负责任大国的一个形象。同时我们在外面其
实也展示了我们中国，展示了我们中国人民解放军，展示了
我们中国海军，特别是我们海军医务工作者的`形象。

强军故事会演讲稿篇二

早上好！

今天我要演讲的主题是“爱国爱校，放飞梦想”。

中华，一个凝聚了五千年历史的精粹；炎黄子孙，一个美丽
而又沉甸甸的名词。 中华大地，960万平方公里的土地上，
哪一寸土地不曾沾染男儿热血？哪一寸土地不曾洒下汗水与
泪水？而用汗水与泪水谱写的，还有“祖国”二字。 爱国是
一种信仰，是一种力量，是一个源泉。打开历史的长卷，因
为爱国，岳飞背刻“精忠报国”；因为爱国，吉鸿昌“恨不
抗日死”；因为爱国，周总理每天只有2小时睡眠。 今天，
祖国的发展已经进入到了一个新的时期。作为新新人类的我
们，是祖国明天的希望。梁启超曾说过：“少年强，则国强；
少年富，则国富；少年智，则国智；少年屹立于世界，则国
屹立于世界。”祖国能否富强，取决于我们能否肩负起时代
的重托，能否将爱国之志变成报国之行。

学校是将我们练就成祖国栋梁的摇篮。构建和谐校园需要我
们大家 共同努力。青春的脚步，如行云流水；青春的岁月，
需要知识的滋养。任前方荆棘丛生，我们将持之以恒；茫茫
学海中，我们要做勇敢的水，乘风破浪，共赴前程。 用我们
的智慧和勇气，扬起理想的风帆；用我们的青春和生命，奏
响时代的强音。



我们正是青春年少时，应该要放飞梦想，为祖国的社会主义
现代化建设贡献自己的力量，为我们的母校争光，为我们的
人生绘制美好的蓝图。

强军故事会演讲稿篇三

亲爱的同学们、尊敬的老师们，你们好！今天我演讲的主题
是——以青春之我，绘梦想中国。

曾有人质疑：“中国13亿人口谁来养活？”曾有人自
问：“谁来养活中国人？”中国农业大学留学归来的洋博士
辛德惠说：“只能靠我们自己才能解决这个问题。”46年来，
一代又一代农大人将青春奉献给曲周，将梦献寄托于曲周，
而如今这个被无数人的青春和梦想浇灌的“盐碱地”变成
了“米粮川”，成为全国绿色发展示范基地。他们将青春奉
献给祖国建设，他们的梦是中华民族伟大复兴的梦，他们用
一个个实验室里、田间的身影，以永远青春奋斗的姿态，绘
出一幅梦想中国的长卷。

刘明侦，是中国第一位刊登论文于《自然》的女科学家，她
在自己的青春年华里，争分夺秒地在实验室里研发，做实验，
投身中国高端技术研发之中。她曾说：“在我们这代人享受
了家庭，学校，社会给予的资源后，便要回报祖国，去建设
祖国。”她在看似枯躁无味的化学实验室中，用敏捷的思维，
跳动的身影，以青春的风采，绘出一幅梦想中国的长卷。

也许我们不是人人都可以成为科学家，也许我们不是人人都
可以千古流芳，但我们可以如周恩来总理一般——“为中华
之崛起而读书”。我们正值一生中最美好的岁月，我们正是
青春，我们是长长画卷——梦想中国的一员，“中国青年，
只是向上走，不必听自暴自弃者之流的话，能做事的做事，
能发光的发光。”申怡飞曾说“以制造中国芯为己任”，我
们也可以以青春之我，绘梦想中国。



我们是普通中学生的一员，或许我们的光太过微弱，照射不
了整个中国；或许我们的青春色彩太过浅淡，描绘不了大好
河山。但我们，至少可以，在自己的一寸天地照亮身边的人，
以努力向上，奋发学习的情绪感染他人，用青春朝气感染他
人。我们也是新时代的年轻人，我们应接下梦想中国的火炬，
奋力奔跑。

梦想中国是由无数个你我一样的青春学子构建的，祖国的发
展必将与我们的奋斗青春紧紧联系，愿你我都能在青春时活
成一束光，绘成梦想，而无数的光汇聚一起，中国必将是一
轮闪耀的太阳。愿你我都能为中国的建设出份力，以青春之
我，绘梦想中国！

谢谢大家！我的演讲到此结束！

强军故事会演讲稿篇四

亲爱的朋友们，听完我朗诵的这一段《雷锋日记》，你会有
什么感触呢?梦想，顾名思义，就是幻想自己长大后能成为心
目中认为伟大、高尚等职业的一种想象，简单的说自己认为
长大后的目标，长大以后的职业、工作。

朋友，你的梦想是什么?是否是为人民服务的梦想呢?是否是
为社会的进步而努力奋斗的梦想呢?你的梦想可能是一名诲人
不倦的人民教师;可能是一名保家卫国，站守在祖国边疆的解
放军，还可能是一位维护社会治安而辛勤工作的人民警察，
你要问我的梦想是什么?我会坚决的告诉你：一名拥有白求恩
精神、救死扶伤的医生。

白求恩大夫曾在战场上的手术台工作时，占长曾向他请求向
后方转移，白求恩大夫却说：“手术台是医生的阵地，战士
们没有离开他们的阵地，我怎么能离开自己的阵地呢?请你劝
告别的医护人员转移，而我是绝对不能离开自己的阵地的!”
是呀!



白求恩大夫在硝烟弥漫、弹片纷飞的战场连续69个小时给伤
病员做手术，连眼睛也没有稍稍休息一下，这是多么高尚的
品格啊!有人说，医生是与病魔做斗争的最前线的战士;是在
死亡线上为病人挣扎的白衣天使;是救死扶伤、时刻为病人解
除痛苦的安琪儿。可见，医生是多么崇高、多么全心全意地
为人民服务的职业。

在日常生活中，很多的医护人员的在接受严峻的考验，他们
常常戴着厚厚的口罩，穿着沉甸甸的隔离服，面对家人的不
理解，冒着对被感染病毒的危险在隔离区里忙来忙去，医护
人员的困难可想而知，值得庆幸的是，在我果，积极拥现出
一大批研究医学的而未毕业的大学生，他们坚决要求到最艰
难的地方。

我坚信，只有好的医生才会医治好一个健康的病人。在这场
没有硝烟的战斗中，我国的医护人员在精神上已经取得了战
斗的根本胜利。

我的梦想是当一名拥有白求恩精神、救死扶伤的医生。为了
我梦想的实现而努力奋斗。扎扎实实地学好本领，用先进的
科学技术为人类造福。

强军故事会演讲稿篇五

大家好！

梦想，多么完美的`字眼，对于我们每个人来说是独一无二的，
而我的梦想是当一名科学家。

科学的发展能够看出整个人类的进步，为科学献身就是为祖
国效力。难道说科学就不会被社会所淘汰吗？不是的。

当你漫步在大街上，倘若有心留意一下身边的事物，你便会
觉得“不同寻常”的事物总会引起人们的注意。当人们厌倦



了富丽堂皇的酒店饭庄时，那些有时尚头脑的商家便会绞尽
脑汁，推出独具匠心的休闲设计。这些花样万千的招客妙法，
没有一个不体现出生活原先如此“别有洞天”。这些变化多
端的事物时间一久，很容易被此刻“适者生存”的世界规律
所淘汰。但是在未来，由于科学的不断发展，技术的不断创
新，使科学在世界上的地位永远不可动摇。

不经一番彻骨寒，怎得梅花扑鼻香。实现梦想的道路是艰难
的，上面必定布满荆棘。我相信，只要透过自己的不懈努力，
梦想必须能够实现的。

让我们张开翅膀，向着梦想的彼岸飞去。谢谢大家！


